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例会日・毎週月曜日 12:30～13:30 

例会場・ホテルニューオータニ高岡 

創 立・1980 年 5 月 19 日 

認 証・1980 年 6 月 12 日 

国内創立順位・1489 

会   長  幸塚 栄三 

幹   事  荻布 雅章 

会報委員長  藤川 正司 

 

第 1733 回 例会 2 月 18 日（日） 

 

◇点  鐘 

◇国歌斉唱 

◇ソ ン グ  “四つのテスト” 

◇ゲスト並びにビジターのご紹介 

 ゲスト：米山記念奨学生 ゴルロワ・ソフィア さん 

 

◇会長挨拶並びに報告 

 皆さんこんにちは。朝は少し寒かったですが、日中は

健やかな気持ちのいい日です。すがすがしいですね。 

 今日は、内視鏡についてお話したいと思っています。

いわゆる胃カメラですが、今から40年以上前に吉村昭と

いう作家が、南アフリカのケープタウンの病院で初めて

心臓移植をしたことを小説にしたいとその病院を訪れま

した。今もそうかもしれませんが、昔は黒人と白人の区

別が大変はっきりしており、入り口にも「White」「No 

White」と区別されており、ましてや病室も別れており

ました。心臓移植をした人はバーナードという外科医な

のですが、その記録係としてヒッチコックという若い医

者が吉村さんに説明をしたそうです。そこは、初めて心

臓移植をするぐらい、立派な設備があり、吉村さんも素

人ながら立派な病院だと思ったそうです。見学する中

で、内視鏡があり、それは大変立派なもので、日本人が

開発したものであると聞き、その外科医も、これは大変

なもので、世界中の沢山の人を助けたもので、日本人は

すばらしいと話してくれ、吉村さんも感激したそうで

す。胃カメラというのは、どのような発展を遂げたか調

べると、終戦後、東大の外科医1人とオリンパスの技師

2人の合計3人で胃カメラを作ったそうです。胃の中に

入れていくのですが、昔は曲がらず、まっすぐでした。

一番初めに胃の中を見たのは、ドイツ人のクスマールと

いう人ですが、日本だと明治元年に長さが40cm、直径が

13mmもあったのを、剣を飲み込む大道芸人を呼び行っ

たそうです。終戦直後に開発した3人は、物資も乏しい

中、苦労を重ね2年後に完成させたそうで、それが、フ

ァイバースコープや超音波式のファイバースコープなど

が出ております。超音波式というのは、文字通り超音波

を当てて、病変がどこにあるか調べるものです。調べる

だけではなくて、治療にも使われており、大変役に立っ

ております。 

◇ソフィアさんに2月分の奨学金をお渡しする。 

 皆さんこんにちは。今日は天気が良くていいですね。

インターネットを見ると故郷は快適そうでした。子供た

ちは雪だるまを作ったり、そりを引いたりしていまし

た。多分、冬の間ずっとしているみたいです。 

 皆さんとの2年間の長い付き合いでしたが、もう普通

のメンバーみたいです。これから新しい奨学生がこちら

のクラブにお世話になると思いますが、いい子だといい

ですね。先日終了式があっ

て、富山を離れるとはじめて

実感しました。八塚さんも来

ていただき、これから、ロー

タリークラブで声を掛けてい

ただいた方々や出会った方々

との縁を大事にしていきたい

と思いました。また、3月に

もう一度来させていただきま

す。よろしくお願いします。 

 

◇2月在籍表彰 

宮崎 外男君（３１年） 山辺 知代君（７年） 

荻布 雅章君（ ４年） 福田 宏治君（３年） 

◇2月結婚記念日祝い 

野﨑 雄次君（１日、１４年） 

中村あずさ君（１日、１６年） 

◇2月誕生日祝い 

中村あずさ君（ １日） 松長 一雄君（２３日） 

五十  豊君（２７日） 金森 哲司君（２８日） 

板坂 敏雄君（２８日） 



◇本日のプログラム（担当：国際奉仕） 

会員卓話「今から知っておくべき民法改正」 

中村あずさ 会員 

  

 民法が改正されたという報道はありますが、具体的に

何が変わったかまでは報道されてないように思います。 

これは120年ぶりの大改正という事で、明治22年に

民法が制定されて以来、債権法の定型約款にかかわる法

律が全面改訂される大変大きなものです。ちなみに相続

関係も大幅に変更されますが、それは別の話になりま

す。今日は債権関係の法律についてお話します。 

改定された民法が施行されるのは2020年4月1日に

なります。まだ1年先になりますが、今から準備してい

ると余裕をもって行う事が出来ます。例えば継続的な取

引で、1年後とに更新していく取引だとか、長期の取引

を予定しているなどです。新法は4月1日からですが、

その前から生きている契約は効力がなくなることはあり

ませんので、注意して進める必要があります。 

法定利率が変わります。法定利率というのは法律が定

めている利率です。契約で金利を決めなかったときに摘

要される利率です。通常お金を借りるときに利息を定め

ないという事はありませんが、例えば、ある取引の債務

の履行が遅れたとき、または何か問題が起こったときに

発生する遅延損害金など、そこまで全ての取引に定めて

あるかというとそうではない場合が多いです。そのよう

に契約に定められていないお金を支払わなければいけな

くなったとき、法定利率が適用されます。また、契約関

係にとどまらず、例えば交通事故などの賠償金を支払

う・受け取るという場合がありますが、その場合にも法

定利率にしたがって遅延損害金が発生しますので、実際

には大きな意味があります。 

現在の法定利率は5％と定められています。ただし、

事業などの取引によって生じる、商事法定利率は6％と

定められています。制定された次代と現代では、実際の

運用利益とはかけ離れているのではないかという事で改

正されます。改正後の法定利率ですが、3％になりまし

た。3％スタート変動と書きましたが、今までは5％で固

定していましたが、施行後は3％、その3年後に見直さ

れます。その時の景気により、1％刻みで上下します。そ

の債権が発生したときに利率が何％かが重要になってい

ます。また、商事法定利率は削除されました。商事法定

利率が6％なのはなぜかというと、一般の人がお金を預

ける場合と事業者にお金を貸す場合は、後者がより大き

な利益になって当然です。しかし、どのパターンが商事

法定利率を適用するのかなど問題があります。典型的な

ことは、銀行と信用組合で利率がどうなるかなどです。

なので、商事法定利率は削除し、一律3％で3年後とに

見直す事になりました。発生したときに5％だったが、5

年後2％になっていたときどうするのかという問題は、

この法定利率というのは、その権利が発生したときの利

率で固定されます。施行後に3％だったものが、5年後に

変わっていても3％のままです。 

◇幹事報告 

１） 本日例会終了後に2月定例理事会を開催します。 

２） 次回2/25（月）例会は、万葉線おでん電車夜間例会

となります。ご確認ください。 

３） 回覧：①2019-20年度のロータリー手帳の販売案内 

   1部648円。 

４） 配布：①ガバナー月信NO.8 

     ②会報NO.22、23（テーブル毎） 

③抜粋のつづり その78 

 

◇ニコニコBOX報告 

幸塚会長：出席される皆さん、来週、おでん電車に乗って

大いに楽しんでください。 

まだまだ人数に余裕がありますので、もう一度欠席

の方は再考していただいて、出席くださいますよう

お願いします。 

荻布幹事：IM 出席の皆様、お疲れ様でした。在籍表彰を

いただきありがとうございます。 

八塚昌俊君：皆様方の協力により、富山第４分区の都市連

合会を成功裏に終わる事ができました。会員の皆様、

本当にありがとうございます。 

数田 繁君：先般の都市連合会大変お疲れ様でした。 

板坂敏雄君：誕生日祝いをいただいて 

藤川正司君：良いことがありました。 

中村あずさ君：お祝いありがとうございました。しばらく

の欠席申し訳ありません。 

野尻信晴君：3月2日、3日とウィングウィングで写真展

があります。130 名中 20 名の中に入りました。タ

ヌキも見に来るかな～。どんな写真家は見に来てね。 

上田正宙君：世の中にはいろんな神主がいるようで・・・

私も歌って踊ってkingを目指します。 

【今年度ニコBOX累計額  361,400円】 

 

◇委員会報告 

＊藤川雑誌委員長より「ロータリーの友」2月号の紹介 

 

◇出席報告  出席者 26名 メイクアップ済 0名 

 

 

名誉会員 会員数 本日の出席率 
1/28例会 

修正出席率 

1名 39名 83.87 ％ 84.38 ％ 

〓 2月定例理事会の報告 〓 

 

１．通信環境の件・・・承認 

  ・プロバイダ→OCN 

  ・レンタルサーバー→お名前.com 

 →3月より契約し、順次移行する 

 

２．2020-2021年度地区組織（案）について 

  ・・・承認 


